
Protokoll der 12. Delegiertenversammlung des Schützenbezirks 

Surselva vom 8.3.2019 um 19.30 Uhr im Schulhaus Duvin 
 

 

Traktandenliste:  1 Begrüssung und Apell 

    2 Wahl der Stimmenzähler  

3 Abnahme des Protokolls der DV vom 9.3.2018 

4 Entgegennehmen der Jahresberichte 

5 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

6 Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

7 Wahlen 

8 Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

9 Behandlung von Anträgen 

10 Statuten und Schiessreglement genehmigen 

11 Beschlussfassung  

a) Schussgelder für alle Schiessplätze 

  b) Doppelgelder für alle Stiche 

12 Ehrungen 

13 DV 2018 

14 Varia 

 

 

 

1. Begrüssung und Appell 

Nach dem Absenden begrüsst Hans die Anwesenden und eröffnet die Delegiertenversammlung. Er begrüsst 

insbesondere den OK Präsidenten des KSF GR 2018 Marcus Caduff und die Vertretung des BSV, 

Vorstandsmitglied und ebenfalls Organisator des KSF GR 2018 Hubert Tomaschett. Weiter begrüsst er die 

Anwesenden Ehrenmitglieder. Für die Delegiertenversammlung entschuldigt haben sich: 

 Ehrenpräsident Andreas Rapold 

 Ehrenmitglieder Max Buchli Malans und Balz Calörtscher, Carrera 

 Delegierte der Vereine 

o Roman Stucki, Flond 

 Schiessoffizier Maurus Seglias 

 

Mit einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder angedacht: 

 16.3.18 Beno Seglias, Domat Ems, Club da pistolas Cadi 

 19.9.18 Risch Lombris, Degen, Uniun da tir Rofna 

  

Im vorangehenden Appell wurde die Anwesenheit von 49 Stimmberechtigten festgestellt. Die 

Traktandenliste wird wie zugestellt genehmigt. 

Im vergangenen Jahr wurden weitere Vereine entweder aufgelöst oder fusioniert. Diese sind Luven, Vrin und 

Obersaxen. 

 

Hans übergibt das Wort an Marcus Caduff, OK Präsident des KSF GR 2018. Er fasst das Kantonale als 

gelungenen Anlass mit vielen zufriedenen Gästen zusammen. Er bedankt sich bei den Vereinen und wünscht 

allen eine gute Saison 2019. 

 

2. Stimmenzähler 

Leonard Casutt und Roger Reinle werden als Stimmenzähler gewählt. 

 

3. Abnahme des Protokolls der DV vom 9.3.18 

Das Protokoll der letzten DV wurde auf der Homepage publiziert. Es gibt keine Einwände. Das Protokoll 

wird von der DV genehmigt. 

 

4. Entgegennehmen der Jahresberichte 

Die Berichte der Ressortchefs sind eingegangen und wurden ebenso auf der Homepage publiziert. Die 

Berichte werden genehmigt. Hans bedankt sich bei den Ressortchefs für das Verfassen. 

Hans zieht Resümee über die Saison 2018. Im Zentrum stand das KSF 2018. Nach einigen Bedenken und 

vielen Fragen wurde das KSF GR am 15.6.18 eröffnet. Der Schiessbetrieb, die Restauration, Datenerfassung 

und das Festzentrum haben einwandfrei geklappt. Es gab keine Unfälle und sogar das Wetter hat über alle 



Schiesstage mitgespielt. 

Wie bereits eingangs erwähnt wurden 3 weitere Vereine aufgelöst. Vrin und Luven haben ihre Tätigkeit 

niedergelegt, Obersaxen hat mit Surcuolm fusioniert. Hans hofft, dass alle Schützen der aufgelösten Vereine 

einem neuen Verein beigetreten sind. 

Insgesamt hat sich der Schützenrückgang etwas stabilisiert. Im Bereich 50m und 10m ist sogar ein Zuwachs 

zu verzeichnen. 

Hans hat selber an einigen Anlässen in allen Distanzen teilgenommen und konnte stets einen 

funktionierenden Schiessbetrieb vorfinden. Zum Schluss bedankt sich Hans bei Corina, allen 

Vorstandsmitgliedern, Funktionären und auch allen Schützen für die geleistete Arbeit zugunsten des 

Schiesssports. 

Die Qualitäten der Schützen aus dem Bezirk Surselva zeigen sich anhand der hohen Resultate, die Hans 

ebenfalls in seinem Bericht erwähnt. Er gratuliert allen zu ihren Erfolgen und wünscht eine erfolgreiche und 

unfallfreie Saison. Die DV genehmigt den Bericht von Hans. 

 

5. Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

Corina gibt die zusammengefasste Rechnung der DV ab. Die Rechnung schliesst mit einem Defizit von Fr. 

2862.10, dies aufgrund eines Sponsoringbeitrages von 3000.- zu Handen des KSF GR. Ansonsten ist die 

Rechnung wieder sehr ausgeglichen. Andreas Gabriel präsentiert den Revisorenbericht. Er dankt für die 

geleistete Arbeit und macht den Antrag die Rechnung zu genehmigen. Die DV folgt dem Antrag und 

genehmigt die Rechnung einstimmig. 

 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

Es werden keine Änderungen an den Jahres- und Unkostenbeiträgen vorgeschlagen. Auch dieser Vorschlag 

wird einstimmig angenommen. 

 

7. Wahlen 

Hans ist im laufenden Jahr etwas erschrocken als plötzlich mehrere Demissionen eingegangen sind. D.h, dass 

zum heutigen Datum 2 Ressortleiter und ein Vorstandsmitglied zu ersetzen sind. Glücklicherweise konnten 

für die Ämter neue Mitglieder gefunden werden. 

Hubert Tomaschett welcher bereits Ressortchef Nachwuchs G10 ist, würde den Posten im Vorstand als Chef 

Kurzdistanz übernehmen, allerdings lehnt er es ab, als Protokollführer und Chef EDV in Funktion zu treten. 

Hubert wird mit Applaus zum neuen Vorstandsmitglied gewählt. Der neue Ressortleiter Feldschiessen konnte 

im Schützenverein Castrisch gefunden werden und heisst Georg Cabalzar. Ronny Flepp übernimmt von 

Marlis Oertli das Ressort Pistole 25m, 50m und 10m und wird ebenfalls mit grossem Applaus gewählt. 

Die zur Wiederwahl stehenden Ressortchefs, bzw. Sekretariatsvorsteher Corina Cavegn, Leonard Casutt und 

Hermann Jemmi werden einstimmig wiedergewählt. 

Norbert Vinzens wird als Revisor bestätigt. 

 

8. Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

Der Surselvastichfinal Pistole ist noch zu definieren. Der Surselvastichfinal G300m wird aufgrund von 

Terminkollisionen auf den 19.10.19 um 12.00 Uhr gelegt. 

 

9. Anträge des Vorstandes und der Sektionen 

Im Bereich Gewehr 300m soll das Feldschiessen aus der Jahresmeisterschaft der Gruppe Sport gestrichen 

werden. Der Antrag wird in das Traktandum 10 verschoben, da es sich um eine Reglementänderung handelt. 

 

10. Statuten und Schiessreglement genehmigen 

Bei den Statuten werden keine Änderungen gewünscht. 

Reglement G300m: Die Änderung hinsichtlich Feldschiessen führt zu Diskussionen, da der Stellenwert des 

Feldschiessens nicht gemindert werden soll. Die Abstimmung ergibt, dass die Änderungen genehmigt 

werden. Somit wird das Feldschiessen für die Gruppe Sport nicht zu der Jahreswertung gezählt. Um rangiert 

zu werden, müssen die Schützen das Feldschiessen aber absolviert haben. 

Reglement G50m: Der Antrag, dass die Seniorveteranen den Bezirksmatchfinal und den Surselvastichfinal 

aufgelegt schiessen dürfen wird ergänzt. Die Stellungserleichterung führt im Gegenzug dazu, dass für die 

Auszeichnung die Punktzahl der Eliteschützen erreicht werden muss. 

Reglement P: Dieses wurde mit den Schützen besprochen und komplett revidiert. Die Revision wird von den 

Schützen genehmigt 

 

11. Beschlussfassung 

a. Schussgelder für alle Schiessplätze 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen. 

 



b. Doppelgelder für alle Stiche 

Das Doppelgeld für das EWS Pistole wird auf 17.- angehoben (Vorgabe SSV). 

 

 

12. Ehrungen 

Hans ehrt Tarcisi Cadruvi (1. Rang Final Feldstich, 6. Rang Final LC-Cup, 85 Pt. Bundesprogramm) und 

Tino Goccia, U21 (2. Rang Bündner Jugendtag, 2. Rang Festsiegerkonkurrenz KFS GR) für die erreichten 

Resultate mit der Abgabe einer „Ilanzer Geschenkkarte“. Beide Schützen erzielten zudem in verschiedenen 

lokalen und regionalen Wertungen ausgezeichnete Resultate.  

Ebenfalls wurden die Feldmeisterschaftsmedaillen verteilt. 

 

13. Delegiertenversammlung 

Die nächste Delegiertenversammlung findet am 6.3.2019 um 20.00 Uhr mit vorangehendem Absenden um 

19.30. Durchführender Verein ist Sumvitg. 

 

14. Varia 

Hubert informiert über die Neuigkeiten im BSV. Da die Zeit etwas fortgeschritten ist, werden seine 

Ausführungen auf der Homepage publiziert. Hubert macht den Vorschlag, die Gestaltung der 

Delegiertenversammlung zu überdenken. Die Tatsache, dass sehr wenig junge Schützen teilnehmen zeigt, 

dass die DV keinen hohen Stellenwert hat, bzw. anderen Anlässen der Vortritt gegeben wird. Als neues 

Vorstandsmitglied wird er die Gelegenheit nutzen die DV mitzugestalten. 

Hans rundet die DV mit weiteren Informationen zum Bundesprogramm, externen Anlässen und Ergänzungen 

zum allgemeinen Schiebetrieb ab. 

 

Hans schliesst die DV um 23.00 und wünscht allen eine gute Heimreise. Er bedankt sich bei den 

Organisatoren der DV, Schützenverein Duvin. 

 

 

 

         Der Aktuar  

         Peter Dubler 


